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VОБЛАСТЬ НА КАРТЕ: ВОСТОК

«Восток области сегодня не узнать»
Сенатор РФ Виктор Шептий – о прошлом, настоящем и будущем муниципалитетов Восточного управленческого округа

Юлия БАБУШКИНА

Виктор ШЕПТИЙ почти 
двадцать лет проработал 
депутатом Законодательного 
Собрания Свердловской 
области, курируя Восточный 
управленческий округ. Сегодня 
он поднялся на ступеньку 
выше, став сенатором 
Российской Федерации. Тем 
не менее Виктор Анатольевич 
не оставляет без внимания 
восточные муниципалитеты: 
регулярно приезжает туда, 
решает вопросы, следит 
за социально значимыми 
проектами. Специально 
для «ОГ» Виктор Шептий 
рассказал, как сегодня 
меняется жизнь на востоке 
региона и почему его 
преемнику в Заксобрании 
очень важно сохранить 
набранные темпы развития 
территорий. 

«Люди на востоке – 
с особинкой»

– Виктор Анатольевич, пом-
ните, как жили восточные му-
ниципалитеты на заре вашей де-
путатской карьеры?

– Отлично помню. Это были 
2000-е годы – сложное время. Го-
лодовки трудовых коллективов в 
связи с невыплатой зарплаты. Се-
ла, где люди живут рядом со свал-
ками, и об экологии даже речи не 
идет. Не было детских садов, и це-
лые делегации жителей ходили 
к мэрам просить их построить. 
Помню и бесконечные подтопле-
ния жилых домов, и разрушаю-
щиеся прямо на глазах памятни-
ки архитектуры. В этих услови-
ях люди жили. Я еще тогда понял, 
что люди на востоке – с особин-
кой. Если с ними неискренне, не 
на одной волне, о политической 
поддержке можно забыть. Если 
же с открытым сердцем, честно, 
без пустых обещаний, то это са-
мые верные и надежные сорат-
ники. Мне было очень комфорт-
но работать с жителями восточ-
ных территорий. Комфортно и 
сейчас, причем не только на ка-
ких-то официальных меропри-
ятиях, праздниках, а именно в 

сложных ситуациях, когда реаль-
но нужна помощь. 

– Насколько сегодня измени-
лось качество жизни свердлов-
чан на востоке?

– Я бы сказал – кардинально, 
в лучшую сторону. Давайте прой-
демся по основным сферам. Се-
годня на востоке созданы все ус-
ловия для занятий спортом. По-
смотрите на стадионы в селе Бай-
калово, деревне Бердюгина Ир-
битского района! Это реальные 
точки притяжения жителей. Или 
стадион «Юность» в Ирбите – су-
перпроект! Сегодня там проходят 
соревнования всех уровней. 

Если взять культуру, то еще 
двадцать лет назад речь шла о со-
хранении сети домов культуры в 
этом управленческом округе. И 
ни один ДК в итоге не был закрыт. 
Сейчас эти «очаги» культурной 
жизни функционируют совер-
шенно по-другому. Они регуляр-
но ремонтируются, пополняются 
новым оборудованием. Как при-
мер – дом культуры в селе Кузне-
цово Таборинского района. Он 
построен с нуля, и в нем есть абсо-
лютно все для жителей – и библи-
отека, и помещения для кружко-

вой деятельности, и доступ в Ин-
тернет. А в доме культуры Табо-
ров появился виртуальный кон-
цертный зал филармонии.

Давайте возьмем здравоох-
ранение. В Ирбите построен от-
дельный многоквартирный дом 
для врачей. В Тугулыме и Слобо-
до-Туринском районе открыва-
ются новые фельдшерско-аку-
шерские пункты. Решается кад-
ровый вопрос: более 2,5 тыся-
чи «целевиков» сегодня учатся в 
Уральском государственном ме-
дицинском университете и об-
ластном медколледже, после уче-
бы они придут работать в муни-
ципальные больницы. Этот во-
прос находится на особом кон-
троле у нашего губернатора Евге-
ния Куйвашева. 

Стремительно развивается 
и образовательная сфера. В Бай-
калово недавно открылась новая 
школа на 550 мест. В ней созда-
ны все условия для учебы, и мест-
ные дети сегодня получают обра-
зование на уровне ничуть не ни-
же Екатеринбурга. Я не преуве-
личиваю. Сейчас капитально ре-
монтируются две школы в Тавде 
и три в Ирбитском районе, вдо-
бавок в Тугулымском и Ирбит-

ском районах идет капремонт 
школьных спортзалов. Кроме то-
го, в школах восточных муници-
палитетов ежегодно открывают-
ся центры естественно-научно-
го, цифрового и гуманитарного 
профилей «Точка роста». 

Если посмотреть на улич-
но-дорожную сеть, здесь тоже 
большие подвижки. Показатель-
ный пример – село Чубаровское 
в Ирбитском районе. Здесь рабо-
тает один из крупнейших колхо-
зов – «Урал». В этом селе сегодня 
полностью заасфальтированы 
все улицы, сделаны дренажная 
система, тротуары, уличное ос-
вещение, крытые остановочный 
комплексы. Одна из жительниц 
мне сказала: «Первый раз в жиз-
ни по родному селу в туфельках 
хожу!» То есть у людей появился 
дополнительный стимул дальше 
жить и работать здесь. 

Также в восточных муници-
палитетах начали обновляться 
почтовые отделения. Уже идут 
ремонтные работы в селе Кила-
чевском Ирбитского района и 
поселке Ертарском Тугулымско-
го района. 

Все, о чем я говорю, это ре-
зультат слаженной командной 

работы муниципальных властей, 
областного правительства и де-
путатов Законодательного Со-
брания региона. 

Шкатулочка 
с драгоценностями

– Нельзя обойти внимани-
ем Ирбит – центр Восточного 
управленческого округа…

– Этот город хорошеет с каж-
дым годом и сегодня является 
маяком для других территорий. 
Наш губернатор Евгений Влади-
мирович Куйвашев не зря назы-
вает его шкатулочкой с драгоцен-
ностями. Это и богатая история, и 
дошедшие до наших дней уни-
кальные памятники архитекту-
ры, и музеи, и, конечно, ярмарка. 
На ярмарке остановлюсь особо: 
сегодня это не просто торговые 
ряды, а большое культурное и ту-
ристическое событие в регионе. 
Людей не нужно зазывать на яр-
марку – они едут туда сами, при-
чем массово. И с каждым годом 
их становится все больше. Они 
видят, как преобразились цен-
тральная площадь, Пассаж, дра-
матический театр им. А. Остров-
ского, жилые объекты культур-
ного наследия. Губернатором по-
ставлена задача для депутатов 
Заксобрания, профильных ми-
нистров и городской мэрии сде-
лать Ирбит центром притяже-
ния туристов в федеральном и 
международном масштабах. И 
эта задача вполне по силам. И мы 
договорились, что я, уже работая 
в Совете Федерации, постараюсь 
принести большую пользу. 

– В сентябре жители восточ-
ных муниципалитетов выберут 
вашего преемника в Законода-
тельное Собрание. Как вы дума-
ете, удастся сохранить набран-
ные темпы развития террито-
рий?

– Отвечу так: жители видят 
работу депутатов Заксобрания. 
Тот, кто придет мне на смену, пре-
красно понимает, как важно для 
людей продолжать развитие и 
реализовать уже запущенные в 
работу проекты. Поддержку со 
своей стороны я обещаю. 
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Маленьким пациентам будет комфортно
В Тавде ремонтируют детскую поликлинику

Юлия БАБУШКИНА

Глава Тавды Валентин 
 МИРОНОВ сообщил «ОГ», что 
в городе стартовал первый этап 
капремонта детской городской 
поликлиники. Работы ведутся 
в рамках федерального 
проекта «Бережливая 
поликлиника». 

Подрядчики ремонтируют 
первый этаж учреждения, рас-
сказал мэр. Врачи-педиатры 
временно ведут прием малень-

ких пациентов на втором эта-
же. 

– Идут черновые и демон-
тажные работы, полностью 
меняются электропроводка, 
сантехника, пожарная сигна-
лизация. Будет сделана пере-
планировка помещений, в том 
числе регистратуры, гардеро-
ба, мест ожидания приема. Так-
же здесь заменят окна и вход-
ные группы, – сказал Валентин 
Миронов. 

В следующем году ремонт 
продолжится на втором этаже 

учреждения. Кроме того, стро-
ители обновят кровлю здания. 
Особое внимание будет уде-
лено благоустройству терри-
тории и оборудованию пар-
ковочных мест. Для малышей 
появится детская игровая пло-
щадка. 

К слову, детская городская 
поликлиника в Тавде капиталь-
но не ремонтировалась более 
десяти лет. Местные жители в 
соцсетях уже назвали текущий 
ремонт событием года. Глава Тавды Валентин Миронов (справа) с врачами и подрядчиками 

обсуждает ход работ
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